
TODOS LOS SINDICATOS DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA 

EXIGIMOS LA RETIRADA DEL PROYECTO DE ORDEN 

FORAL DE JORNADA ESCOLAR. 
 

El 20 de enero de 2022 Carlos Gimeno compareció ante la prensa asegurando que elaboraría una 

normativa para el curso 23/24 en la que se revisarían "las mayorías cualificadas exigidas hasta ahora 

para implantar la jornada continua y flexible, así como el criterio de que el resultado de las votaciones 

de las familias esté vinculado al censo total del centro y no a los votos reales emitidos".  

 

El alto porcentaje de votos necesarios para que un cambio de jornada se lleve adelante que requiere 

el voto a favor de 3/5 partes de la totalidad del profesorado, 2/3 partes del Consejo Escolar y 3/5 partes 

del censo total del alumnado (no de los votos emitidos) es una mayoría cualificada que no se solicita 

en ningún proceso democrático y que supone que la abstención equivale a un voto negativo al cambio 

de jornada.  

 

Por otro lado, según ha reconocido el Departamento, el tipo de jornada que tenga una escuela no 

afecta al rendimiento académico del alumnado, por lo que pedagógicamente no puede afirmarse que 

un tipo de jornada sea más apropiada que otra. No es comprensible entonces que se modifique la 

jornada actual al 84% de los centros públicos de Educación Infantil y Primaria de Navarra volviendo a 

instaurar la partida en todos, obligando de nuevo a desarrollar todo el proceso a unos centros ya 

saturados de carga burocrática para mantenerse con la misma organización que han tenido los últimos 

años. A su vez, especifica que en ningún caso se contará con recursos adicionales por parte del 

Departamento.  

 

Establece que la votación del claustro sea solo consultiva y no vinculante desprestigiando de esta 

forma la figura del profesorado. Además no tiene en cuenta a otros colectivos imprescindibles en la 

comunidad educativa que no tienen representación en el Consejo Escolar. 

 

Por si esto fuera poco, el Departamento aprovecha esta Orden Foral para modificar el horario lectivo 

de los centros introduciendo por primera vez en nuestra comunidad la posibilidad de que los centros 

puedan impartir la llamada “sexta hora”, una medida muy controvertida en las comunidades donde se 

ha implantado y que con el tiempo se ha eliminado, y todo ello sin información sobre su necesidad o 

conveniencia.  

 

Debemos recordar que en ningún estudio internacional se constata la correlación entre un aumento de 

horas lectivas y la mejora del rendimiento académico, de tal forma que en los países referentes en 

educación nunca se imponen más de 25 horas lectivas a la semana al alumnado, por lo que carece de 

sentido pedagógico y además acorta el tiempo de ocio, descanso o trabajo extraescolar a un alumnado 

en edad de crecimiento.  

 

Tal y como dice el texto, este aumento de horas lectivas en los centros se realizará sin un incremento 

en la dotación de recursos personales ni materiales, por lo que las horas de docencia directa que se 

impartan con el alumnado serán en detrimento de las escasas horas de inclusión y apoyo educativo y 

supondrán un recorte de las condiciones laborales.  

 

Por todas estas razones, solicitamos al Departamento de Educación que retire este proyecto de Orden 

Foral que no tiene en cuenta las decisiones ya tomadas por las comunidades educativas de 162 centros 

escolares de Navarra y elabore un nuevo texto que, partiendo del mantenimiento del tipo de jornada 

actual en cada centro, establezca un procedimiento para su modificación verdaderamente democratico, 

que atienda a las necesidades concretas de cada caso y que sea respaldado con recursos educativos 

suficientes para cubrir las necesidades materiales y personales, independientemente del tipo de 

jornada escolar que cada comunidad educativa haya elegido. 
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HEZKUNTZA PUBLIKOKO SINDIKATUOK ESKOLA 
JARDUNALDIA ARAUTZEN DUEN FORU AGINDUAREN 
PROIEKTUA BERTAN BEHERA UZTEA EXIJITZEN DUGU. 
 
2022ko urtarrilaren 20an, Carlos Gimeno prentsaren aurrean agertu zen, 23/24 ikasturterako 
araudi bat egingo zuela esanez. Araudi horretan, "lanaldi jarraitua eta malgua ezartzeko orain 
arte eskatutako gehiengo kualifikatuak berrikusiko zituela” argitu zuen, bai eta “familien 
bozketen emaitza ikastetxearen errolda osoari lotuta egoteko irizpidea berrikusiko zuela ere, 
eta ez emandako benetako botoei". 
 
Prozesu demokratikoetan gehiengo kualifikatua eskatzen bada ere, kasu honetan, lanaldi-
aldaketa aurrera eramateko beharrezkoak diren baiezko botoen pertzentilak, (irakasle guztien 
3/5, Eskola Kontseiluaren 2/3 eta ikasleen errolda osoaren 3/5, ez emandako botoena), 
gehiegizkoak dira, eta horrek abstentzioa lanaldi-aldaketaren aurkako botoaren baliokidea 
dela esan nahi du. 
 
Bestalde, Departamentuak aitortu duenez, eskolen lanaldi motak ez dio ikasleen 
errendimendu akademikoari eragiten; beraz, pedagogikoki  ezin da esan lanaldi mota bat 
bestea baino egokiagoa denik. Horregatik, ez da ulergarria Nafarroako Haur eta Lehen 
Hezkuntzako ikastetxe publikoen %84aren lanaldia aldaraztea, lanaldi zatitura buelta eginez, 
eta azken urteetan zentro hauek izan duten funtzionamendua hasiera puntura itzularaziz, 
berarekin dakarren gehiegizko karga burokratikoarekin. Gainera, Departamentuak ez duela 
baliabide gehigarririk emango zehaztu du. 
 
Klaustroen bozken emaitza aholku-emailea eta ez-loteslea izatea ezartzen du eta, horrela, 
irakasleon figura gutxiesten da. Horrez gain, Eskola Kontseiluan ordezkaritzarik ez duten 
hezkuntza-komunitateko ezinbesteko beste kolektibo batzuk ez ditu kontuan hartzen.  
 
Hori gutxi balitz bezala, Departamentuak Foru Agindu hau baliatzen du ikastetxeen eskola-
ordutegia aldatzeko, eta lehen aldiz sartzen du gure erkidegoan ikastetxeek "seigarren ordua" 
deiturikoa eman ahal izateko aukera. Neurri hori oso eztabaidagarria da ezarri den 
erkidegoetan, eta, denborarekin, kendu egin da, eta hori guztia horren premiari edo 
komenigarritasunari buruzko informaziorik gabe.  
 
Gogoratu behar dugu, eskola-orduen igoeraren eta errendimendu akademikoaren 
hobekuntzaren arteko korrelaziorik ez dela nazioarteko azterlan bakar batean ere egiaztatzen; 
izan ere, hezkuntzan erreferentzia diren herrialdeetan ez zaizkie ikasleei astean 25 eskola-
ordu baino gehiago ezartzen, eta, beraz, ez du zentzu pedagogikorik. Gainera, eskolaz 
kanpoko aisialdia, eta atsedena laburtzen die hazteko adinean dauden ikasleei. 
 
Testuak dioen bezala, ikastetxeetako eskola-orduen gehikuntza hori baliabide pertsonal eta 
materialen hornidura handitu gabe egingo da, eta, beraz, ikasleekin ematen diren zuzeneko 
irakaskuntza-orduak inklusio-orduak eta hezkuntza-laguntzako ordu urrien kalterako izango 
dira, eta lan-baldintzak murriztea ekarriko dute. 
 
Arrazoi horiengatik guztiengatik, Hezkuntza Departamentuari Foru Aginduaren proiektu hau 
bertan behera utz dezala eskatzen diogu, Nafarroako 162 ikastetxetako hezkuntza-
komunitateek hartutako erabakiak kontuan hartzen ez dituelako. Testu berri bat egin dezala 
eskatzen diogu ere, ikastetxe bakoitzeko egungo lanaldi-motatik abiatuz, benetan 
demokratikoki aldatzeko prozedura bat ezarriko duena, kasu bakoitzeko beharrizan zehatzei 
erantzuteko gai izango dena eta behar materialak eta pertsonalak asetzeko behar beste 
hezkuntza-baliabide izango dituena, hezkuntza-komunitate bakoitzak aukeratu duen eskola-
jardunaldia edozein dela ere. 
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